

新春座談会は今回で二回目、次代を担う少年たちが大館市をどのように考えているか、また、どのような抱負をもっているのかを率直に話し合っていました。対談中、生徒たちの考え方に市長が賛同する場面も多くあり、爽やかな座談会となりました。お互いが描いている夢を夢に停まらせることなく、現実のものとするために努力したいものです。

出席者

- 花岡中学校二年 小野 徹 哉くん
- " 二年 佐藤 みどりさん
- 矢立中学校二年 山内 勝 弥くん
- " 二年 渡部 克子さん
- 市長 島山 健治郎
- 市長 総務課長補佐 伊藤 松 治



市長 中学生とわがまちを語る

司会 あけておめでとうございませう。さて今日は、日頃皆さんが感じていること、考えていることをどしどしお話しください。

「人を動かすにはどうしたらいいですか」

佐藤 市長さんは、どうして市長になろうと思いましたが、そのきっかけはなんですか。市長 そのことを言われるといちばん困ります。毎日のようにすめられて断るわけにもいかず、市長職に向いてるかわからないかをぬきにして、まずやってみようというのでやったらこういう結果になったんです。でも、やっただけには皆さんの期待に背かないようにやらなければならぬと思っって一生懸命がんばっています。



山内くん

市長 大変むずかしい質問ですね。人というのは、誰もが無限の可能性をもっていると思います。ですから、皆さんの意見をどんどん出せる雰囲気をつくり、その意見をいろんな角度から時間をかけて議論しあうことがリーダーとして絶対に必要な要件だろうと思います。小野 長根山に、体育館を建てる予定がありますか。市長 体育館もあれば便利ですけど、土地を求めるのが不可能なので、別の場所に体育館とラグビーやサッカーのできる球技場を併設したものをつくりたいと思っています。渡部 温水プールができるという話がありますが、本当です

座談会

か。市長 練習する施設があれば秋田からもオリンピック選手が出来るのだと、大きな希望を与えてくれたのが長崎宏子さんだと思えます。すべてのスポーツに言えることで、素質を伸ばせるような環境が必要だと思います。大館のプールは水深が不足しているので公認の大会はできません。市としても、いま建設しているごみ焼却場の熱を有効に活用するためにも、ぜひプールをつくりたいと思っています。山内 矢立中、花岡中、二中が将来統合して一つの学校になるようなうわさがありますが本当ですか。市長 全然考えていません。考える必要もないと思います。勉強やスポーツの効果を上げるには、大き過ぎるのは決して好ましいとは思わぬし、適正な規模であれば学校統合はすべきでないと思います。佐藤 いまの大館市には、高校や大学を卒業しても職場がない

く、県外に出ていく人が多いと思えますが、そういう人を受け入れることを考えていますか。市長 大館に残ってもらいたくはないので、大館にいまある産業、農業、林業、飲食業、これら三つを土台とした商工業があるがこれらの基盤を築くことが何より大事だろうと思います。もう一つは、新しい企業を大館にもつくることだと思います。二井田工業団地には日本医工という大きな工場ができました。従業員は現在四百人で、二、三年のうちに千人ぐらいになる予定です。人が足りなくて困っています。いま、同じような規模の会社を二、三来するような話

「まず、自然を大事にすること」

司会 ところで、皆さんが将来進学などで大館を離れた場合卒業後に大館に戻ってきたいと思いませんか。山内 大きい会社のエンジニアになりたいと思うけど、やっぱり大館は安心すると思うか、故郷なので帰ってきたいと思えます。渡部 うちの兄は秋田の高校に行っており、母はさびしいのか「あんたはここにいて」と言いたいと思うこともありますが大館の自然の中にもっとも影響しているのは、やはり残りたい気がしています。佐藤 ずっと大館にいて、死ぬまで家族と一緒にいたいと思えます。司会 将来の大館はどうなっほしいですか。または、どの



渡部さん

ようにしたいですか。小野 いろんな店が多くあって、自然が少なくなってきたと思います。自然は心を豊かにするのでもっと自然を大切にしていきたいと思っています。渡部 自然を壊してまでも工場などを建てて公害を多くすることはやめて、自分の生まれた大館市を大切にしたいので自然を大事にしたいと思う。佐藤 このままの自然であってほしいし、いろいろの建物が建つても少しでも公害を減らすことが大切だと思います。山内 大館がマイホームが増え隣りの家の人も分らなくなってきたので「漬物を漬けたけど、オメの家で食べないか」などと言って、行き来のできるま

「親子の対話はもっと気楽に」

市長 皆さんの言われることは、どこへ行っても同じ町じや良くない、大館は大館の良さを残してほしい、それには自然を大事にすることが一番だということだと思えます。そのためには、住宅、工場、買い物するところなどで、自然はどこへ残すというように機能分担をさせ生活の中にゆとりと豊かさをもたせることだと思います。司会 いま、テレビや新聞で校内暴力、家庭内暴力ということが報道されていますが、親子の対話がないことも影響していると思います。皆さんの家庭では、親子の対話をどのようにしていますか。渡部 夕食時間に、クラブの話とか勉強のこととかを、自分から先になつて話をし、親子の会話を多くしています。

活力に満ちた大館市の建設をめざして市民の皆さんとともにがんばります

| 市役所 | | | | | | | | | | | | | | | 市議会 | | | | | | | | | |
|--------|-------|--------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|----------|-------|-------|----------|-------|-------|--------|--------|--------|-------|---------|--------|---------|-------|-------|-------|
| 市長 | 助役 | 収入役 | 企画課長 | 総務課長 | 財政課長 | 税務課長 | 市民課長 | 管財課長 | 健康センター所長 | 清掃課長 | 商工課長 | 青少年ホーム館長 | 農林課長 | 土木課長 | 都市開発課長 | 環境保護課長 | 市民相談室長 | 花矢支所長 | 公政卸売市場長 | 福祉事務所長 | 老人ホーム所長 | 出納室長 | 議長 | 副議長 |
| 島山 健治郎 | 丸屋 弘尚 | 佐々木 誠一 | 石谷 誠一 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊豆 浩政 | 伊藤 武吉 | 菅原 一雄 |